
 

 

ABSTRAK 

 

Arif Risnandi. 2021. Pengaruh Kepemimpinan Visioner Kepala Madrasah Terhadap Kinerja 

Guru di Madrasah Aliyah (MA) (Penelitian Pada Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan 

Madrasah Aliyah Swasta Darussalam Kasomalang di Kabupaten Subang) 

Penelitian ini dilatarbelakangi bahwa kinerja guru dipandang masih rendah yang dipengaruhi 

oleh : Pertama, kurangnya sistem kepemimpinan kepala madrasah, Kedua, guru tidak fokus di 

satu sekolah, Ketiga, ada beberapa guru yang tidak disiplin, Keempat, ada guru yang belum 

membuat perangkat pembelajaran dengan lengkap, sehingga guru kurang maksimal dalam 

mentransformasi ilmu pengetahuan kepada para siswa. 

Penelitian ini bertujuan menganalisis: (1) Kepemimpinan visioner kepala madrasah di 

Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan Madrasah Aliyah Swasta Darussalam Kasomalang 

Subang, (2) Kinerja Guru di Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan Madrasah Aliyah Swasta 

Darussalam Kasomalang Subang, (3) Pengaruh kepemimpinan visioner kepala madrasah 

terhadap kinerja guru di Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan Madrasah Aliyah Swasta 

Darussalam Kasomalang Subang. 

Kerangka berpikir dalam penelitian ini menerapkan teori Burt Nanus yang dikutip oleh Nurul 

Hidayah (2016: 80) kepemimpinan visioner merupakan suatu kepemimpinan yang bervisi 

bekerja dalam empat peran sebagai berikut: pertama, Penentu Arah (Direction Setter), yakni 

pemimpin yang memiliki visi berperan sebagai penentu arah organisasi kedua, Agen Perubahan 

(Agen of Change), pemimpin visioner bertanggungjawab, untuk merangsang perubahan di 

lingkungan internal, ketiga, Juru Bicara (Spokeeperson), seorang pemimpin efektif adalah juga 

seorang yang membangun dukunga untuk suatu visi masa depan, keempat, Pelatih (Coach) 

bahwa seorang pemimpin harus menggunakan kerjasama kelompok untuk mencapai visi yang 

dinyatakan. 

Penelitian ini menerapkan metode kuantitatif dengan pendekatan expostfacto. Populasi 

dalam penelitian ini adalah guru Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan Madrasah Aliyah Swasta 

Darussalam Kasomalang Subang kemudian diambil sampel sebanyak 150 guru yang dipilih 

dengan teknik areal proporsioanal random sampling. Instrument pengumpulan data berupa 

kuisioner dengan skala Likert yang memiliki 4 alternatif jawaban, terdapat 42 butir. Instrumen 

penelitian diujicobakan kepada 150 guru. Uji validitas instrumen yang digunakan adalah 

validitas isi dengan teknik expert judgment, sedangkan untuk reliabilitas instrument 

menggunakan rumus Alpha Cronbach. Analisis data menggunakan teknik analisis regresi 

sederhana yang diolah dengan menggunakan aplikasi SPSS Versi 26.0. 

Temuan penelitian menunjukkan bahwa (1) Kepemimpinan Visioner Kepala Madrasah di 

Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang dan Madrasah Aliyah Swasta Darussalam Kasomalang 

Subang menurut (54%) termasuk kategori tinggi; (2) Kinerja guru di Madrasah Aliyah Negeri 1 

Subang dan Madrasah Aliyah Swasta Darussalam Kasomalang lebih separuh guru (54%) dalam 

kategori tinggi; dan (3) Terdapat pengaruh postif dan signifikan kepemimpinan visioner kepala 

madrasah terhadap kinerja guru sebesar 30,6% variansi yang terjadi pada kinerja guru dapat 

dijelaskan oleh kepemimpinan visioner kepala madrasah, sedangkan 69,4% lainnya dijelaskan 

oleh variabel lain yang tidak termasuk dalam penelitian ini. 

 

Kata Kunci: Kepemimpinan Visioner, Kepala Madrasah, Kinerja Guru.  

 

 



 

 

ABSTRAK 

 

Arif Risnandi. 2021. The Effect of Visionary Leadership of Madrasah Heads on Teacher 

Performance in Madrasah Aliyah (MA) (Research on Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and 

Madrasah Aliyah Private Darussalam Kasomalang in Subang Regency) 

The background of this research is that teacher performance is still considered low which is 

influenced by: First, the lack of a madrasa principal leadership system, Second, teachers do not 

focus on one school, Third, there are some teachers who are not disciplined, Fourth, there are 

teachers who have not made complete learning tools , so that teachers are less than optimal in 

transforming knowledge to students. 

This study aims to analyze: (1) The visionary leadership of the madrasah principal at 

Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah Private Darussalam Kasomalang 

Subang, (2) Teacher performance at Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah 

Private Darussalam Kasomalang Subang, (3) The influence of leadership visionary head of 

madrasa on teacher performance at Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah 

Private Darussalam Kasomalang Subang. 

The framework of thinking in this study applies the theory of Burt Nanus quoted by 

Nurul Hidayah (2016: 80) visionary leadership is a leadership whose vision is to work in four 

roles as follows: first, the Direction Setter, namely the leader who has the vision to act as a 

determinant second organizational direction, Agent of Change, a visionary leader is responsible, 

to stimulate change in the internal environment, third, Spokesperson (Spokeeperson), an 

effective leader is also someone who builds support for a vision of the future, fourth, Coach ( 

Coach) that a leader must use teamwork to achieve the stated vision. 

This study applies a quantitative method with an expostfacto approach. The population in 

this study were teachers of Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah Swasta 

Darussalam Kasomalang Subang, then a sample of 150 teachers was selected using area 

proportional random sampling technique. The data collection instrument is a questionnaire with a 

Likert scale which has 4 alternative answers, there are 42 items. The research instrument was 

tested on 150 teachers. The validity test of the instrument used is content validity with expert 

judgment techniques, while for instrument reliability, Cronbach's Alpha formula is used. Data 

analysis used a simple regression analysis technique which was processed using the SPSS 

Version 26.0 application. 

The research findings show that (1) the Visionary Leadership of the Madrasah Head at 

Madrasah Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah Swasta Darussalam Kasomalang 

Subang according to (54%) is in the high category; (2) The performance of teachers in Madrasah 

Aliyah Negeri 1 Subang and Madrasah Aliyah Private Darussalam Kasomalang is more than half 

of the teachers (54%) in the high category; and (3) There is a positive and significant effect of 

the visionary leadership of the madrasah principal on teacher performance by 30.6% of the 

variance that occurs in teacher performance can be explained by the visionary leadership of the 

madrasah principal, while the other 69.4% is explained by other variables not included in the 

study.  
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تراك س  أب

 

دي عارف ان زن ير .2021 .ري أث يادة ت ق يمة ال ك ح ساء ال رؤ سة ل مدر لى ال لم أداء ع ع م ي ال سة ف مدر يا ال ل ع  ال

ير) ت س حث) (ماج ي ب سة ف يا مدر ل يجري ع ج 1 ن ان سوب سة  يا ومدر ل صة ع خا سلام دار ال ج ال سومالان ا  ك

ي ج ف ان سوب سي  ن ي ج  (ري

ية ف ل بحث هذا خ لم أداء أن ال ع م لا ال زال  بر ي ت ع ا ي ر منخفخن تأث ما وي لي ب ظام وجود عدم ، أولانأ :ي يادة ن  ق

سي ي سة رئ لمدر لا ، ثانينا ، ل ز  رك لمون ي ع م لى ال سة ع ناك ، ثاللنا ، واحدة مدر عض ه ين ب لم ع م ير ال  غ

ين بط خ ن م ناك ، رابعنا ، ال سون ه م مدر عوا ل ن ص لم أدوات ي ع لة ت ام يث ، ك ح كون ب لمون ي ع م ل ال  من أق

لل ي الأم ل ف حوي ة ت عرف م ى ال طلاب إل  .ال

هدف سة هذه ت درا ى ال يل إل ل ح يادة (1) :ت ق يمة ال ك ح ر ال مدي سة ل مدر ي ال سة ف مدر يا ال ل ع يجري ال  1 ن

ج ان سوب سة  ياء ومدر ل صة ع خا سلام دار ال ج ال سومالان ا ج ك ان سوب لم أداء (2) ،  ع م ي ال سة ف ياء مدر ل  ع

يجري ج 1 ن ان سوب سة  ية ومدر صة عال خا سلام دار ال ج ال سومالان ا ج ك ان سوب ير (3 ) ،  أث يادة ت ق  ال

يمة ك ح يس ال رئ سة ل مدر لى ال لم أداء ع ع م ي ال سة ف يا مدر ل يجري ع ج 1 ن ان سوب سة  يا ومدر ل صة ع خا  ال

سلام دار ج ال سومالان ا ج ك ان سوب . 

بق ط ير إطار ي ك ف ت ي ال سة هذه ف درا ة ال ظري يرت ن وس ب ان تي ن سها ال ب ت ور اق ة ن هداي  .(80 :2016) ال

ة عمل رؤي ل محدد ل توجه ك ل يمي ل نظ ت ي ال لان يل ، ال ير وك ي غ ت د ، ال قائ صاحب ال ة  رؤي سؤول ال  ، م

يز ف تح ير ل ي غ ت ي ال ئة ف ي ب ية ال ل داخ تحدث ، ثاللنا ، ال م سمي ال ر تحدث) ال م د ، (ال قائ عال ال ف ا هو ال  أيخن

شخص ني  ب دعم ي ة ال رؤي بل ل ق ت س م مدرب ، رابعنا ال مدرب) ال د أن (ال قائ جب ال تخدم أن ي س عمل ي  ال

جماعي يق ال ق تح ة ل رؤي نة ال ل ع م  .ال

بق ط سة هذه ت درا قة ال ية طري م هج مع ك ان .expostfacto ن تمع ك مج ي ال سة هذه ف درا لمي من ال ع سة م  مدر

يا ل يجري ع ج 1 ن ان سوب سة  ياء ومدر ل تا ع س سوا سلام دار  ج ال سومالان ا ج ك ان سوب م ،  م ث يار ت ت  اخ

نة ي ة ع كون ا 150 من م تخدام معلمن س ا ية ب ن ق نات أخذ ت ي ع ية ال شوائ ع ية ال ب س ن ات جمع أداة .ال يان ب  ال

بارة يان عن ع ب ت س ياس ا ق م كرت ب ي توي ل ح لى ي ات 4 ع لة إجاب دي ناك ، ب ا 42 وه م .عنصرن بار ت ت  أداة اخ

بحث لى ال ا 150 ع بار .معلمن ت ية اخ صلاح ة  تخدمة الأدا س م ية هو ال صلاح توى  مح يات مع ال ن ق كم ت ح  ال

براء خ نما ، ال ي بة ب س ن ال ية ب وق موث ة ل تم ، الأدا تخدام ي س غة ا ي ص فا  باخ أل رون تخدم .ك س يل ا ل ح  ت

ات يان ب ية ال ن ق يل ت ل ح حدار ت يطة ان س مت ب تها ت ج عال تخدام م س ا يق ب ب ط صدار SPSS ت  .26.0 الإ

ظهر ج ت تائ بحث ن يادة (1) أن ال ق يمة ال ك ح يس ال رئ سة ل مدر ي ال سة ف مدر يا ال ل ع يجري ال ج 1 ن ان سوب  

سة ياء ومدر ل تا ع س سوا سلام دار  ج ال سومالان ا ج ك ان سوب ـ وفقنا  يأ(٪54) ل ئة ف ف ية ال عال  أداء (2) ؛ ال

ين لم ع م ي ال سة ف مدر يا ال ل ع يجري ال ج 1 ن ان سوب سة  مدر يا وال ل ع صة ال خا سلام دار ال ج ال سومالان ا  هو ك

لر صف من أك ين ن لم ع م يأ(٪54) ال ئة ف ف يا ال ل ع ناك (3) و ؛ ال ير ه أث ي ت جاب يادة وهام إي ق ل يمة ل ك ح  ال

ر مدي سة ل مدر لى ال لم أداء ع ع م بة ال س ن ن منأ٪30.6 ب باي ت ذي ال حدث ال ي ي لم أداء ف ع م كن ال م يره ي س ف  ت

لال من يادة خ ق يمة ال ك ح ر ال مدي سة ل مدر ي ، ال ين ف بة أن ح س ن ية ال ق ب ت م سرأ٪69.4 ال ف لال من ي   خ

يرات غ ت ير أخرى م ي مدرجة غ سة ف درا  .ال

 

لمات ك ية ال تاح ف م يادة :ال ق يمة ال ك ح يس ، ال سة رئ مدر لم أداء ، ال ع م  .ال

 

 



 

 

 


